



Rapport moral (saison 2006/2007)

Cette saison aura été marquée par la très forte participation des équipes françaises à l'Euro 2007. Ce projet a mobilisé près de 10% de nos licenciés et un staff très conséquent de 17 membres (coaches, intendants, kinésithérapeutes et ostéopathes, responsable de la commission) mais aussi par l'investissement de bénévoles venus appuyer ce projet (commission partenariat, ligne de disque, pharmacie, photos, infodisque-net, etc.)

Les classements obtenus sont globalement en progression même si ceux-là ne doivent pas occulter l'écart qui nous sépare avec les tous premiers.

La médaille de bronze des masters est à féliciter ; la situation des équipes nationales a fortement évolué en terme de rigueur de préparation, de modalités des sélections ; nous le devons à Ludovic Fichet qui a assumé ses responsabilités avec brio, et à François Larivière qui a ouvert la voie à l'ensemble des équipes vers une plus grande exigence de préparation, de travail, à travers un projet rigoureux inscrit dans la durée.

Nous sommes allés plus loin dans l'organisation de compétition pour les catégories juniors et féminines par la mise en place provisoire de taux ; il s'agissait de lancer le projet des féminines sur une année de transition parce qu'exempte de compétitions internationales de clubs.

Les disciplines individuelles continuent à se développer sous la responsabilité de Cédric Chaintron; nous nous ouvrons sur la voie du handicap dans ces disciplines.

Cette augmentation significative de nos activités a généré toutefois quelques tensions : la multiplication de forfaits, le mécontentement de clubs organisateurs de tournois :

La FFDF n'a pas vocation à prélever les cautions des clubs ; elle doit garantir le bon fonctionnement des compétitions par l'engagement et la participation concrète des équipes

inscrites. Il appartient toujours à un club de choisir avec lucidité ses engagements en compétition. Il assume par la suite ses choix.

D'autres types de forfaits ont émaillé la saison ; la commission « ultime » a été fortement sollicitée pour régler les litiges. Le constat repose sur le non respect de règlement par les clubs plutôt « expérimentés ». La référence commune demeure les textes de la FFDF.

Les DT ont symbolisé sur plusieurs événements les « détenteurs » de la responsabilisation. Il nous faut donc accroître notre vigilance pour ne pas dénaturer nos valeurs. En l'absence de formation, de diplôme les qualifiant, ils ne peuvent avoir qu'un rôle consultatif. Ils apportent tout de même une aide précieuse sur l'organisation des phases de championnats. Ils ne sont pas en tout état de cause des boucs émissaires responsables de la méconnaissance de certains de nos règlements. Cette question est centrale concernant nos valeurs de responsabilisation de tout un chacun par le sport. Il appartient à chacun d'entre nous, et en particulier à vous qui acceptez la responsabilité d'être dirigeant de vous assurer de cette vigilance.

Notre développement associatif se poursuit, moins fortement certes. Ces questions se poseront également auprès des nouveaux clubs que nous réussissons pour le moment à accueillir dans d'assez bonnes conditions.

La saison indoor a été fortement remise en question par la limitation de proposition d'organisation ; la FFDF ne peut à ce jour se substituer aux clubs pour proposer des organisations. Vous êtes les garants de la réussite de nos championnats et coupes. Cependant, il n'est pas à exclure d'organiser dans certaines communes quelques phases pour assurer la promotion de nos activités. Un club reste le partenaire privilégié de toute organisation.

Les clubs organisateurs subissent les absences. Dorénavant, les désistements seront compensés auprès du club organisateur par la FFDF.

Le développement de notre fédération est important sur ces dernières années :

- Licenciés : doublement en 4 saisons
- Structure club : la moyenne de licenciés est passée de 16 à 27 licenciés
- Equipes : plus de 150 sur les 3 championnats et coupes nationales (donc hors coupes indoor et outdoor régionales)

Quelques clubs organisateurs de tournoi se plaignent de la multiplication des étapes du BUT, d'autres de la place de l'indoor: cette période est « transitoire » entre la gestion des effectifs de club et l'engagement de ces clubs sur les différents tournois (gestion de calendrier).

Néanmoins la vocation de la FFDF est de démocratiser notre sport pour le plus grand nombre de ses licenciés, le rendre plus accessible, toucher tous nos publics.

La réflexion lancée auprès des clubs par Raphaël Mathé, qui s'investit fortement sur le développement du beach en France, conforte le nombre de week-end consacré à cette surface.

Les clubs organisateurs de tournois, contribuent certes à la dynamique de promotion de nos activités, les week-ends communs se multiplieront. Néanmoins notre calendrier est arrêté suffisamment tôt pour que chacun prenne ses dispositions (clubs organisateurs et licenciés).

La réflexion sur la place du Fair-play n'a pas réellement évolué, occultée par de nombreuses actions menées dans les diverses commissions. De plus les réunions de Cd ont été chaotiques cette saison : le Cd de mars a été annulé, six membres étaient présents en juin. Pourtant l'activité fédérale a été soutenue globalement. Certes ces réunions peuvent paraître pesantes... mais elles donnent de la cohérence à tout projet, par l'échange et la mise en perspective dans les différentes commissions.

De nouveaux membres, ont pris durant cette fin de saison la mesure des objectifs à poursuivre ; c'est le cas notamment de la commission « communication ». Il nous fallait entre autre rénover notre image, la mettre en phase avec la variété de nos activités. Nous sommes sur le point de présenter le nouveau visuel de la FFDF.

Les nombreux bénévoles qui sont intervenus, parfois ponctuellement sur les projets, ont apporté un soutien appréciable aux commissions.

A tous ceux qui ont animé et fait vivre cette saison, un grand merci. Tous les clubs qui continuent à investir le projet fédéral méritent notre reconnaissance et toute notre gratitude.

Le Président de la FFDF

Franck Leygues